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修繕費・全48校で4300万円

１校わずか９０万円ボ
ロ
ボ
ロ

総額３６０億円

日本共産党水戸市議団

田中まさき
議員

中庭次男
議員

土田きよみ
議員

借
金
は
子
ど
も
達
に

ム
ダ
づ
か
い

今年度８１億円

田
中
議
員
は
１２
月
議
会
の
代
表
質
問
で
、
老
朽
化
し
た
学
校
の
修
繕
は
放
置
し
な
が

ら
、
新
市
民
会
館
に
莫
大
な
税
金
を
つ
ぎ
込
む
高
橋
市
政
を
批
判
し
ま
し
た
。

　
高
橋
市
長
は
、
新
市
民
会
館
の
運
営

に
㈱
コ
ン
ベ
ン
シ
ョ
ン
リ
ン
ケ
ー
ジ
（
本

社
・
東
京
）
を
選
定
し
、
６
年
間
で

17
億
３
６
３
０
万
円
の
管
理
料
を
払
う

議
案
と
、
水
戸
芸
術
館
東
側
駐
車
場

の
建
設

（
総
額
１６
億
円
）
の
工
事
契

約
を
１２
月
議
会
に
提
案
し
ま
し
た
。

こっちにまわせ

　
総
額
３
６
０
億
円
に
の
ぼ
る
新
市
民

会
館
。
そ
の
う
ち
借
金
は
約
１
９
０
億

円
ま
で
膨
ら
み
、
長
期
に
わ
た
り
毎

年
１０
億
円
以
上
の
借
金
返
済
が
財
政

を
圧
迫
し
ま
す
。

　
一
方
、
市
内
小
中
学
校
か
ら
は
子
ど

も
達
の
い
の
ち
と
安
全
に
関
わ
る
修
繕

要
望
が
５
年
で
１
４
２
０
項
目
も
出
さ

れ
て
い
ま
す
が
、
そ
の
７
割
は
改
善
さ

れ
な
い
ま
ま
で
す
。
こ
れ
で
は
児
童
生

徒
に
対
し
、
『
新
市
民
会
館
を
つ
く
っ

て
や
る
か
ら
、
危
険
な
学
校
で
が
ま
ん

　
市
は
新
市
民
会
館
と
京
成
百
貨
店
の

２
階
を
結
ぶ
上
空
通
路
を
５
億
４
千
万

円
も
か
け
て
建
設
し
ま
す
。
京
成
百
貨

店
の
負
担
は
ゼ
ロ
、
市
民
に
は
必
要
の

な
い
通
路
で
す
。

　
土
田
議
員
は
一
般
質
問
で

「
笠
原
小

の
増
築
や
酒
門
小
の
長
寿
命
化
工
事
費

よ
り
も
多
い
予
算
だ
」
と
主
張
、
建
設

中
止
を
求
め
ま
し
た
。

他
で
は
ゼ
ロ
円
で
受
注

　
新
市
民
会
館
の
運

営
を
行
う
会
社
は
、

熊
本
市
や
那
覇
市

で
は
自
治
体
か
ら

の
管
理
料
は
無
料

で
施
設
運
営
を
受

注
し
て
い
ま
す
。　

　
田
中
議
員
は
「
水

戸
市
は
な
ぜ
年
間

３
億
２
千
万
円
も

し
ろ
。
市
民
会
館
の
借
金
は
君
た
ち
に

払
っ
て
も
ら
う
』
と
言
っ
て
い
る
に
等
し

い
も
の
で
す
。

　
田
中
議
員
は
「
市
民
会
館
へ
の
税
金
ム

ダ
づ
か
い
を
や
め
て
学
校
の
修
繕
予
算
の

大
幅
増
額
を
」
と
求
め
ま
し
た
。

払
う
の
か
。
赤
字
の
場
合
は
管
理
料
を

追
加
し
て
払
う
な
ど
、
到
底
認
め
ら
れ

な
い
」
と
主
張
し
ま
し
た
。

　　
現
在
、
水
戸
地
裁
で
は
新
市
民
会
館

建
設
計
画
へ
の
税
金
支
出
差
し
止
め
を

求
め
る
住
民
訴
訟
が
行
わ
れ
て
い
ま
す
。

　
現
計
画
は
た
だ
ち
に
中
止
・
見
直
し
を

す
べ
き
で
す
。

安
全
な
通
学
路
へ

全
会
一
致
で
意
見
書
可
決

　
水
戸
市
内
に
は
通
学
路
の
危
険
箇
所

が
２
５
５
か
所
も
あ
り
ま
す
が
、
予
算

が
な
い
と
い
う
理
由
で
改
善
さ
れ
て
い

な
い
場
所
が
多
く
残
さ
れ
て
い
ま
す
。

　
日
本
共
産
党
水
戸
市
議
団
は
１２
月
議

会
で
、
危
険
な
通
学
路
を
な
く
す
た

め
に
「
安
全
対
策
に
国
が
継
続
的
で

十
分
な
財
政
措
置
を
講
じ
る
よ
う
強

く
要
望
す
る
」
と
の
意
見
書
を
提
案

し
、
全
会
一
致
で
可
決
さ
れ
ま
し
た
。

２５５カ所危険
個所

新
型
コ
ロ
ナ　
　

 

対
策
拡
充
求
め
る

新
型
コ
ロ
ナ　
　

 

対
策
拡
充
求
め
る

　
中
庭
議
員
は
一
般
質
問
で

「
オ
ミ
ク
ロ
ン

株
」
の
急
激
な
拡
大
に
備
え
て
、
３
回
目

の
ワ
ク
チ
ン
接
種
の
前
倒
し
、
早
期
発
見

の
た
め
無
料
Ｐ
Ｃ
Ｒ
検
査
の
実
施
、
自
宅

療
養
者
を
な
く
す
た
め
入
院
病
床
と
宿
泊

療
養
施
設
の
確
保
を
求
め
ま
し
た
。

　
保
健
医
療
部
長
は
「
無
料
検
査
は
県
が

実
施
す
る
」
と
答
弁
し
ま
し
た
。

上空通路のつなぎ口
（新市民会館側）

➡

●
屋
上
フ
ェ
ン
ス
の
土
台
に
亀
裂
が
あ
り

　
落
下
の
可
能
性
が
あ
る

●
老
朽
化
で
窓
が
外
れ
た

●
外
壁
が
傾
斜
し
、
倒
壊
の
お
そ
れ
あ
り

●
防
火
シ
ャ
ッ
タ
ー
が
作
動
し
な
い

●
ガ
ス
探
知
機
が
故
障
し
た
ま
ま

●
配
膳
室
の
雨
漏
り
で
衛
生
状
態
が
懸
念

●
配
膳
室
の
前
の
床
が
う
ね
っ
て
い
る

●
緊
急
時
に
使
え
る
イ
ン
タ
ー
ホ
ン
の

　
設
置
を
も
と
め
る

　
今
年
度
の
学
校
修
繕

予
算
４
３
０
０
万
円
と

比
べ
て
新
市
民
会
館

予
算
は
８１
億
円
で
、

１
９
０
倍
で
す
。

　
児
童
生
徒
の
い
の
ち

や
安
全
に
関
わ
る
学

校
の
修
繕
こ
そ
優
先

す
べ
き
で
す
。

新
市
民
会
館
予
算

学
校
修
繕
予
算
の

倍
１９０

第
６
波

新新

校
舎 

校
舎 

０円沖縄コンベンションセンター
熊本城ホール　 ０円年

間
管
理
料 水戸市・新市民会館

３億２０００万円３億２０００万円

上
空
通
路
５
億
４
千
万
円

小中学校から市に
毎年提出される
「工事・修繕要望書」
より抜粋

◀

会
館
会
館
市
民
市
民

市内の学校を視察する田中まさき議員市内の学校を視察する田中まさき議員



土田きよみ議員

補
聴
器
購
入
に
補
助
を

補
聴
器
購
入
に
補
助
を

大
塚
池
公
園

大
塚
池
公
園

　
中
庭
議
員
は
一
般
質
問
で
、
難

聴
と
な
っ
た
高
齢
者
が
補
聴
器
を

購
入
す
る
場
合
に
市
が
補
助
す

る
よ
う
求
め
ま
し
た
。

　
水
戸
市
で
は
介
護
認
定
の
際
の

聴
覚
検
査
で
、
６
割
の
高
齢
者

が
難
聴
と
判
断
さ
れ
て
い
ま
す
。

　
国
際
ア
ル
ツ
ハ
イ
マ
ー
協
会
も

「
難
聴
は
認
知
症
の
最
大
の
危
険

因
子
」
と
指
摘
し
て
い
ま
す
。

　
し
か
し
、
補
聴
器
は
片
耳
で
２５

万
円
な
ど
高
額
な
た
め
購
入
で

き
な
い
高
齢
者
が
多
く
い
ま
す
。

　
東
京
都
内
で
は
１４
の
区
で
３
万

高
齢
者
の
６
割
が
難
聴

「
補
聴
器
が
高
い
！
」

中庭次男議員

　
土
田
議
員
は
一
般
質
問
で
、

内
原
地
域
の
悪
臭
問
題
や
渡
里

小
前
の
環
境
問
題
、
大
塚
池
公

園
の
整
備
に
つ
い
て
質
問
し
、
市

民
生
活
の
安
心
・
安
全
へ
の
改

善
を
求
め
ま
し
た
。

　
大
塚
池
を
周
回
す
る
約
２
．
６

キ
ロ
の
園
路
は
ジ
ョ
ギ
ン
グ
や

ウ
ォ
ー
キ
ン
グ
で
多
く
の
市
民
に

利
用
さ
れ
、
白
鳥
も
飛
来
す
る

地
域
の
シ
ン
ボ
ル
で
す
が
、
施
設

の
老
朽
化
が
進
ん
で
い
ま
す
。

　
土
田
議
員
は
、
大
塚
池
公
園

の
３
か
所
の
ト
イ
レ
に
電
気
を
設

ト
イ
レ
・
園
路
が
老
朽
化

置
す
る
こ
と
、
亀
裂
や
段
差
が

あ
る
危
険
な
遊
歩
道
に
つ
い
て

「
子
ど
も
た
ち
や
高
齢
者
の
歩

行
の
安
全
の
た
め
に
早
急
に
整

備
す
べ
き
」
と
主
張
し
ま
し
た
。

　
都
市
計
画
部
長
は
「
ト
イ
レ
は

築
３８
年
経
過
し
老
朽
化
が
進
み

室
内
灯
も
な
い
。
利
用
頻
度
の

高
い
ト
イ
レ
か
ら
年
次
的
な
改

修
を
検
討
す
る
。
園
路
の
改
修

は
国
の
補
助
金
を
活
用
し
な
が

ら
、
年
次
的
な
維
持
補
修
に
努

め
て
い
く
」
と
答
弁
し
ま
し
た
。

「
改
修
を
進
め
る
」
と
答
弁

整
備
求
め
る

整
備
求
め
る

午後１時から

無料法律相談

☎０２９(２２１)７４４１

場所：水戸市白梅３ー１３ー８
　　　共同ビル１階

どんな問題でもお気軽に
ご相談ください。

主催：日本共産党水戸市議団

２月1９日(土)
３月1９日(土)
４月1６日(土)　

円
な
ど
を
補
助
、
県
内
で
も
古
河

市
が
補
助
し
て
い
ま
す
。

陳
情
を
全
会
一
致
で
採
択

　
年
金
者
組
合
水
戸
支
部
は
、
水

戸
市
議
会
に
「
加
齢
性
難
聴
者
の

補
聴
器
購
入
費
に
公
的
助
成
を
求

め
る
陳
情
書
を
提
出
。

　
１２
月
議
会
で
全
会
一
致
で
趣
旨

採
択
さ
れ
ま
し
た
。

　
市
は
４
月
か
ら
の
国
保
税
を
大
幅

に
値
上
げ
し
よ
う
と
し
て
い
ま
す
。

　
国
保
税
の
算
定
を
３
方
式

（所
得

割
・
均
等
割
・
平
等
割
）
か
ら
２

方
式

（所
得
割
・
均
等
割
）
に
変

更
す
る
こ
と
で
、
家
族
の
多
い
世
帯

ほ
ど
値
上
げ
幅
が
大
き
く
な
り
ま

す
。
子
育
て
支
援
に
逆
行
し
、
コ
ロ

ナ
禍
で
家
計
の
厳
し
い
市
民
へ
の
追

い
打
ち
と
な
っ
て
し
ま
い
ま
す
。

　
水
戸
市
の
昨
年
度
の
国
保
会
計
は

８
億
円
を
超
え
る
大
幅
黒
字
で
す
。

　
中
庭
議
員
は
一
般
質
問
で
「黒
字

を
市
民
に
還
元
す
れ
ば
値
下
げ
も
十

分
可
能
」
と
主
張
し
、
値
上
げ
計

画
の
中
止
を
求
め
ま
し
た
。

国
保
税

大
幅
値
上
げ
中
止
を

２
０
２
２
年

４
月
か
ら
の

　昨年１０月、東海第２で働く工事
作業員が日本原電の下請け会社によ
る診断書偽造を刑事告発しました。
　再稼働を進めるためならば、現場
の労働者のいのちも健康もおかまい
なし。病院の印鑑も診断書も平気で
偽造する下請けと、それを見逃す日
本原電です。　
　こんな企業に危険な原発を動かす
資格がないことは明らかです。

原電下請けを刑事告発
東海第２の工事作業員

ヤッパリ無理！ヤッパリ無理！知事も
認めるズサンな避難計画ズサンな避難計画東海

第２

　　東海第２原発事故の広域避難計画について、

田中議員は９月議会で 「避難者１人あたり２㎡

では、 刑務所よりひどい」 と指摘しました。

　　県や市が策定中の避難計画は、 足の踏み場

も通路もなく、 階段やトイレまで避難面積に加え

るお粗末な計画となっています。 ウイルス感染

が広がれば、 クラスターの温床となることは確

実です。

　　江尻かな県議が県議会で 「人権を無視し、

感染拡大を招く」 と批判、 田中議員はそれをう

けて 「市民を刑務所雑居房の半分以下の面積

に押し込めるのか」 と追及。

　　知事もついに 「１人あたりの避難所面積を広

げる」 と表明し、 １人あたり３㎡から 4.5 ㎡を

確保する案を市町村に示しました。 　　　　　　

刑務所よりひどい避難所

　　水戸市が県の避難所面積の見直しをうけれ

ば、 避難先が県内外４０自治体もある計画はす

べて御破算、 ゼロからのやり直しが迫られてい

ます。 田中議員は 「水戸市内の入院ベッド数

は３４００床。 ２割が救急車を使う場合でも６８０

台が必要。 しかし、 市消防本部が所有するの

は１２台だけ。 バスも福祉車両の調達も、 到底

まかなえない」 と指摘しました。

「実効性」の確保は不可能
　　市長は 「実効性のある避難計画と言うた

めには、 全ての市民が安心して避難できる計

画」 であり 「全ての医療機関や福祉施設で

避難計画が策定される必要がある」 と答えま

した。 田中議員は 「感染症対策に必要な輸

送車両や、 入院患者や施設入所者の移送手

段も確保できておらず、 実効性ある避難計画

などできるわけがない」 と主張しました。

試運転＝再稼働は論外
　　避難計画の見通しさえ立たないのに、 日

本原電は１年後に東海第２原発の再稼働を

強行しようとしています。

　　田中議員は 「原電は試運転というが燃料

棒を挿入し臨界に達すれば、 まぎれもない再

稼働だ。 市長は今すぐ再稼働反対を表明す

べき」 と主張。 高橋市長は 「試運転であっ

ても原子炉を動かすことは再稼働だ」 と認め

ながら、 再稼働反対は表明しませんでした。

　　田中議員は 「一企業のために、 市民

27 万人の命を危険にさらすなど、 あって
はならない」 と主張しました。

患者・入所者の避難手段なし

救急車
避難に
必要 ６８０台
市消防
署には１２台

代表質問する田中まさき議員（12/13）

加
齢
性
難
聴

夕暮れの大塚池公園


